

dimanche. Tous rivalisaient de ferveur et de piété, renouvelés qu'ils étaient pour la plupart par les Triduum de prières et de prédications célébrés dans nos églises.



Triduum préparatoire

NOUS avons eu, en effet dans nos trois couvents des cérémonies destinées à préparer le pèlerinage collectif des Fraternités, conformément à la Lettre encyclique de notre Rme Père Général du 14 janvier dernier. (1)

A MONTRÉAL, le Triduum fut ouvert dans l'église supérieure, le mercredi 16 septembre. Une foule qui devait toujours s'accroître remplissait la nef et les galeries bien avant l'heure fixée pour la cérémonie. Avec son infatigable et communicatif entrain, le R. P. Gardien fit apprendre et chanter à la pieuse assemblée le cantique au Pape : *Gloire au Pontife Universel*, qui devait retentir chaque soir comme un hommage filial au Saint Père. Le sermon, donné par le R. P. Valentin-Marie, d'une parole concise et d'un style clair, démontra comment le Souverain Pontife est le PÈRE des fidèles, et comment en retour ceux ci doivent être pour lui de véritables enfants, par la vénération, l'obéissance et la gratitude.

Le salut du Saint Sacrement termina cette première réunion.

Le lendemain jeudi, le T. R. P. André-Marie monta en chaire, et avec son éloquence passionnée et toute de véhémence, il parla d'abord du Pape, DOCTEUR INFALLIBLE de la Vérité ; il rappela en termes dont l'émotion voilait à peine la profonde indignation les menées des modernistes contre un Pontife qu'ils taxaient d'ignorance. Puis prenant texte de la bénédiction des statues qui devait suivre son allocution — celles de saint Antoine de Padoue et de saint Louis, roi, (2) — il redit les rapports du Docteur infallible de la Foi, avec les infatigables Apôtres de la Foi, les Mineurs et les Tertiaires.

Après l'exercice habituel du Chemin de Croix, le vendredi 18 septembre, le R. P. Jean-Joseph prit la parole. Le Pape est Roi,

(1) Voir *Revue* d'avril et de septembre.

(2) Les statues dont nous parlons ont maintenant pris les places qui leur étaient destinées sur la façade de l'église conventuelle, rue Dorchester.